

**ALBERTO AGUILAR**

## **Nombres, nombres y... nombres / En piloto crédito hipotecario de BanCoppel, para fin de año y vuela el de empresas y clientes digitales**

Una compañía que ha crecido como la espuma es Grupo Coppel que comanda **Agustín Coppel Luken**. Con 1,800 tiendas ya es una de las mayoristas punta del país.

Hace 17 años, como parte de su crecimiento, decidió abrir un banco, que igual cuenta con 1,400 sucursales, el grueso ligadas a sus tiendas. Tiene además 2,100 cajeros. El timón lo ocupa **Carlos López-Moctezuma**, banquero con 24 años en el sector financiero donde ha colaborado en SHCP, AMX, SHF, CNBV, BBVA.

Este 2024 en definitiva no será el mejor para la banca y peor 2025, que reconoce López-Moctezuma será lento, como sucede en el primer año de un nuevo gobierno ahora con **Claudia Sheinbaum**.

BanCoppel espera crecer en el año 7%, con el crédito al consumo en 5% y el empresarial hasta 25%. Este segmento que ya significa 32,000 mdp de cartera, ha resultado una revelación. Se atacó para apoyar a los proveedores de Coppel, pero se ha disparado.

Dado que BanCoppel maneja una cartera total de 70,000 mdd, el crédito a empresas ya es el 45% con crecimientos a doble dígito. En un suspiro ya supera el activo que tienen otros bancos en ese terreno, por ejemplo Mifel de **Daniel Becker**.

López-Moctezuma está convencido en que la dinámica seguirá. Para el siguiente trienio espera llegar a 50,000 mdp de cartera empresarial y a 110,000 mdp en la total.

Lo interesante de BanCoppel es que va a esa población a la que nadie presta. Tiene 12.5 millones de clientes de los cuales 8 millones son digitales. Dar respuesta a estos últimos no ha resultado fácil. Se han requerido fuertes inversiones en tecnología.



Obvio operar con muchos clientes ligados a la informalidad con ingresos variables tiene su riesgo. De ahí una mora en consumo del 16% y del 7% en la total. Se hace ver que dicha situación no preocupa. Es parte del modelo, pero eso sí los impagos se gestionan por meses para no perder al cliente.

Una novedad de BanCoppel es su incursión en el terreno hipotecario, producto que recién le aprobó CNBV de **Jesús de la Fuente**. Es digital. De facto es una fintech con respuesta inmediata. Se está en la fase de pruebas y el lanzamiento será a fin de año con grandes expectativas.

Como quiera BanCoppel viento en popa.

### CALICA PLAZO PARA 28 DE AGOSTO Y VULCAN EN PIE DE GUERRA

Y otro pleito que heredará el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** a su sucesora **Claudia Sheinbaum** ya investida, es el de Calica en QR. El 28 de agosto vence el plazo para declarar al yacimiento como parte de una zona protegida. Semarnat de **María Luisa Albores** amplió el polígono como asunto estratégico de cara a la respuesta legal de Vulcan de **Tom Hill**, que nos dicen está en pie de guerra.

### ASTOR DE ACUSADOR A ACUSADO Y RETIENE TÍTULOS DE ELEKTRA

Ahora resulta que el fondo de EU, Astor Asset Management pasó de acusador a acusado tras conocerse que éste ha retenido unilateralmente acciones que **Ricardo Salinas Pliego** dejó en garantía por un crédito de 110 mdd. Su proceder en perjuicio de títulos de Elektra sería parte de un modus operandi. Hay demandas de otros actores contra la firma por incluso vender las garantías de colateral. Salinas ya liquidó otros pasivos y éste quedó pendiente por dicha situación. Vaya un juez congeló los activos de Astor hasta desahogar las demandas en su contra.